
Amt Temnitz 

- Amtsausschuss -  
 

 
 

Kontoverbindung: Wir sind für Sie da: 
Raiffeisenbank Ostprignitz-Ruppin eG Dienstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 18 Uhr 
IBAN: DE24 1606 1938 0001 0045 06 Donnerstag 8 Uhr bis 12 Uhr, 13 Uhr bis 16 Uhr 
BIC: GENODEF1NPP Freitag 8 Uhr bis 12 Uhr 

Hinweise zur elektronischen Kommunikation finden Sie auf der Website des Amtes Temnitz im Impressum. 

Ergebnisprotokoll zu der 

                     4. Sitzung des Amtsausschusses des Amtes Temnitz im Jahr 2024 

am 11.09.2024 im Dorfgemeinschaftshaus Wildberg, Ernst-Thälmann-Str. 17 

Beginn: 19:00 Uhr  Ende: 21:32 Uhr 
 

Anwesenheit 

1. Mitglieder des Amtsausschusses 

 Michael Mann 

 Jana Schmidt 

 Bernd Müller 

 Olaf Müller 

 Sven Hegermann 

 Tobias Berger 

 Matthias Kupper 

 Harri Graf 

 Philipp Gotscha 

 Erich Kuhne 

 Jörg Hegermann 

 Frank Ißleib 

2. Mitarbeiter/innen des Amtes Temnitz 

  Amtsdirektor: Thomas Kresse 

 Fachamtsleiterin: Kerstin Dames 

 Fachamtsleiter: Norma Gröer 

 Fachamtsleiterin: Katrin Pein 

 Protokollführerin: Christina Zahn 

 

3. Gäste 

 Kameraden der Feuerwehr 

 Beide Schulleiterinnen 

 Einwohnerinnen und Einwohner 

Abwesenheit 

Mitglieder des Amtsausschusses 

    
 

Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Feststellung der Tagesordnung 

3. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift 
über den öffentlichen Teil der letzten Sitzungen (20.03.2024 und 14.08.2024) 

4. Bericht des Amtsdirektors 
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5. Einwohnerfragestunde 

6. 12/2024    Entwurf Haushaltsplan 2025 des Amtes Temnitz 

7. Anfragen von Mitgliedern des Amtsausschusses  

8. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil) 
 

II. Nicht öffentlicher Teil 

9. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil) 

10. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen die 
Niederschrift über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzungen (20.03.2024 und 14.08.2024) 

11. Bericht des Amtsdirektors 

12. Anfragen von Mitgliedern des Amtsausschusses  

13. Schließung der Sitzung  
 

Ergebnisse 

I. Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Herr Mann begrüßt die Mitglieder des Amtsausschusses, Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Amtes und 
die Gäste. Er stellt fest, dass der Amtsausschuss mit 12 stimmberechtigten Amtsausschussmitgliedern 
beschlussfähig ist. 
 
Herr Mann beantragt für die Schulleiterinnen, Frau Vogler-Bork und Frau Meinzer, sowie Herrn Giesert, 
für die Amtsfeuerwehr Rederecht während des öffentlichen Teils der Sitzung. Dieses wird einstimmig mit 
12 Stimmen gewährt. 
 
Herr Giesert erhält das Wort, um Frau Dames für die Unterstützung in ihrer Funktion als Amtsleiterin 
örtlicher Brandschutz zu danken und überreicht im Namen der Amtsfeuerwehr einen Blumenstrauß. Frau 
Dames gibt den Dank an alle Kollegen der Feuerwehr für die tolle geleistete Arbeit zurück. Der 
Amtsausschussvorsitzende Michael Mann lobt daraufhin auch noch einmal die beeindruckende 
Leistungsfähigkeit der Feuerwehren im Amt. 
 

2. Feststellung der Tagesordnung 

 Die Tagesordnung wird in vorliegender Form anerkannt.  
 

 
 
 

Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen 

12 12 0 0 0 
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3. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift 
über den öffentlichen Teil der letzten Sitzungen (20.03.2024 und 14.08.2024)  

 Im Protokoll vom 20.03.2024 auf Seite 5, unter Punkt 7 ist der Name der Amtsjugendwartin falsch 
aufgeführt. Die Kameradin heißt Sabrina Ackermann. 
 
Es gibt keine weiterenEinwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung 
am 20.03.2024 und 14.08.2024. 
 

4. Bericht des Amtsdirektors 

 Herr Kresse berichtet: 

 Er sei als Vertreter des Landkreises heute gemeinsam mit dem Vorsitz der 
Kreisarbeitsgemeinschaft beim kommunalpolitischen Frühstück in Potsdam gewesen. Thema, mit 
Blick auf die bevorstehenden Landtagswahlen, sei die die politische Position der Fraktionen 
gewesen und die zukünftige Entwicklung des Landes Brandenburg gewesen. Außerdem sei es 
um die Frage der Auswirkungen der Modernisierung der Kommunalverfassung und künftiger 
Finanzierungen, beispielsweise im Bereich Kita, Schule, Feuerwehr und Infrastruktur in der 
berlinfernen, ländlichen Region gegangen, die derzeit in dem bisherigen Modell und dem 
bestehenden Bürokratieaufwand im Bereich Fördermittel nicht wirklich zu beantworten sei. Sollten 
keine anderen Finanzierungsmodelle gefunden werden, würden nur ca. 50 % des 
Investitionsbedarfes abzudecken sein. 

 das Amtes Temnitz trete aus der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zur Einkaufsgemeinschaft, 
die zwischen der Stand Neuruppin und Rheinsberg, der Gemeinde Fehrbellin und dem Amt 
Lindow bestand, als Geschäft der laufenden Verwaltung (Kündigung zum 31.12.2024) aus. 
Stattdessen sei das Amt nun Mitglied im elektronischen Warenhaus der Polizei (ZDPOL 
Brandenburg) und kann ab dem 01.01.2025 dort vom Bürobedarf bis zum Feuerwehrfahrzeug 
Beschaffungen tätigen. Das bringe auch den Vorteil, dass nicht mehr alles selbst aufwendig 
ausgeschrieben werden muss, sondern die Ausschreibungen zentral erfolgen. 

 Neue Webseite des Amtes: Der Entwurf werde derzeit bereits in der 3. Korrekturschleife geprüft. 
Frau Zahn stehe in der Abstimmung mit dem Projektteam. Man rechne mit der Fertigstellung zum 
Jahresende und somit der Bereitstellung der digitalen Sitzungsunterlagen. 

 Im Rahmen der Überarbeitung der Webseite, sollen auch datenschutzgeprüfte 360 Grad-
Rundgänge der Kitas, Schulen und Horte erstellt werden, die online eingebunden und von 
Interessierten genutzt werden können, um sich einen ersten Eindruck der Einrichtungen zu 
machen. 

 Baumaßnahmen an den Schulen:  
o Energetische Sanierung der Turnhallen Grundschule Wildberg: Der Fördermittelantrag 

sei fristgerecht eingereicht worden. Bisher gebe es noch keine Rückmeldung, ob der 
Antrag berücksichtigt werden kann. Man sei aber hoffnungsvoll, den entsprechenden 
Zuwendungsbescheid zu erhalten, da nur wenige Anträge gestellt worden sein sollen. 
Damit könne das Investitionsvolumen von ca. 1,1 Mio. € zu 75% gefördert werden. Die 
Entscheidung werde noch in diesem Jahr erwartet. 

o Energetische Fassaden- und Dachsanierung der Grundschule Walsleben: 
Derzeit befinde man sich in den vorbereitenden Maßnahmen und sammele Ideen, wie 
die Verkleidung der Fassade aussehen könnte. Hierzu werde auch die Schulleitung 
einbezogen. Man werde in Richtung Holzverkleidung tendieren und eine Finanzierung 
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über 75 % über LEADER-Mittel anstrengen. Die Investitionssumme werde ca. 1,2 Mio. € 
betragen. Die Baumaßnahme sei für 2026 vorgesehen. 

 

5. Einwohnerfragestunde 

  Frau Vogler-Bork, Schulleiterin der Grundschule Walsleben, bedankt sich beim Amtsausschuss 
für die Investitionen, die bisher in die Schule und den neuen Schulhof geflossen seien. Die 
Schüler, Eltern und das gesamte Lehrpersonal freue sich sehr darüber. Daher soll es auch eine 
Feier geben, die am 25.09., um 10 Uhr stattfinden soll und bittet das Bauamt die Verantwortlichen 
der am Bau beteiligen Firmen einzuladen. Die offizielle Einladung folge in den nächsten Tagen. 

 

6. 12/2024 Entwurf Haushaltsplan 2025 des Amtes Temnitz 

 Frau Dames berichtet, dass im Vorfeld nach den „Wünschen und Träumen“ der Kitas, Horte, Schulen und 
des Amtes abgefragt worden sei, diese allerdings nicht alle im Haushalt abzubilden gewesen seien. Daher 
sei in Abstimmung mit den Fachamtsleitern massiv gestrichen worden. Trotzdem wären aber noch 
größere Investitionen möglich gewesen einzuplanen. 
Frau Dames führt den Haushalt aus und weist darauf hin, dass folgende Änderungen/Anmerkungen zu 
berücksichtigen seien: 
 

1. Seite 19, Punkt 16, sonstige ordentliche Aufwendungen, Produktkonto 12100.5431000: Frau 
Dames informiert, dass das Wort Geschäftsaufwendungen hier zu streichen seien und auch im 
Text korrigiert werden müsse. Korrekt müsse es Bundestagswahlen heißen 

2. Seite 44, Punkt 13, Produktkonto 21110.7831000, Auszahlungen für den Erwerb von übrigem 
Sachanlagevermögens: Hier müsse der Erläuterungstext korrigiert werden. Es handle sich nicht 
wie angegeben um das 2. OG sondern um das 1. OG. 

3. Seite 72, Punkt 13, Produktkonto 36520.5211000, Unterhaltung der Grundstücke und baulichen 
Anlagen: im Erläuterungstext sei die Renovierung Gruppenraum inkl. Elektro für 20.000 € zu 
streichen, da eine komplette Neuplanung der Elektro-Installation erfolgen müsse. 

4. Seite 77, Punkt 16, Produktkonto 51100.5431000, Geschäftsaufwendungen: der Ansatz in Höhe 
von 5.000 € für die Erstellung eines sachlichen Teilflächennutzungsplanes „Windenergie“ für den 
Amtsbereich des Amtes Temnitz“ werde gestrichen, da dieser aufgrund der Änderungen im 
Energiegesetz und der Regionalplanung obsolet würde. Die Mitglieder des Amtsausschusses 
stimmen über die Streichung ab. Die Streichung werde mit 11 Ja-Stimmen befürwortet (1 
Enthaltung). 

5. Seite 81, Punkt 15, Transferaufwendungen, Produktkonto 57100.5318000: Im Erläuterungstext 
zu den Mitgliedsbeiträgen sei der Text „KAG FreiRaum Ruppiner Land“ 2.635 €“ zu streichen, da 
das Amt Temnitz aus der Kreisarbeitsgemeinschaft austrete. Dieser habe ohnehin keine 
wesentliche Funktion (Fördermöglichkeiten) mehr und werde nur noch administrativ betrieben, 
erläutert Herr Kresse. Der Wert sei bereits entsprechend aus dem Ansatz herausgerechnet. 

 
Beschluss: 
Der Amtsausschuss des Amtes Temnitz beschließt den vorliegenden Entwurf des Haushaltes 2025 mit 
den Änderungen gemäß Protokoll und beauftragt die Amtsverwaltung den Haushaltsplan 2025 
entsprechend aufzustellen und zur Beschlussfassung vorzulegen. 
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Abstimmungsergebnis 

anwesend Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen ausgeschlossen 

12 12 0 0 0 

     

7. Anfragen von Mitgliedern des Amtsausschusses  

  Olaf Müller erkundigt sich nach dem Stand der Digitalisierung der Feuerwehr in Kränzlin. Herr 
Giesert informiert, aufgrund der Gefahrenlage in den letzten Tagen keine Kapazitäten zur 
Bearbeitung vorhanden gewesen wären. Die Aufgabe liege aber auf seinem Tisch und werde 
zeitnah abgearbeitet. Er gehe von einer Zwischenlösung bis Mitte September aus. 

 

8. Schließung der Sitzung (öffentlicher Teil) 

 Der öffentliche Teil der Sitzung endet um 20:38 Uhr. 
 

II. Nicht öffentlicher Teil 

9. Eröffnung der Sitzung (nicht öffentlicher Teil) 

 Der nicht öffentliche Teil der Sitzung beginnt um 21:09 Uhr. 

10. Entscheidung gemäß § 42 Abs. 3 Satz 2 BbgKVerf über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift 
über den nicht öffentlichen Teil der letzten Sitzungen (20.03.2024 und 14.08.2024) 

 Es gibt keine Einwendungen gegen die Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzungen am 
20.03.2024 und 14.08.2024.  

11. Bericht des Amtsdirektors 

 Herr Kresse macht Ausführungen. 

12. Anfragen von Mitgliedern des Amtsausschusses 

  

13. Schließung der Sitzung  

 Die Sitzung endet um 21:32 Uhr. 

 

Walsleben, 07.10.2024     Walsleben, 13.09.2024 

gez. Michael Mann,     gez. Christina Zahn, 

Vorsitzender des Amtsausschusses   Protokollantin 

des Amtes Temnitz 


